
令和 4 年 3 月 24 日

　夕　張　市　農　業　委　員　会

　第　14　回　総　会　議　事　録

夕張市役所４階第2・３会議室



１．開催時間 14 時 00 分から 14 時 42 分

２．出席委員（農業委員、農地利用最適化推進委員）

(農業委員) （農地利用最適化推進委員）

出欠 出欠

出 出

出 出

出 出

出 出

出 出

出

出

合計出席者数 7 名

３．議事録氏名委員 、

４．事務局出席者

事務局長 地域振興課

主事 地域振興課

書記

５．議事

【総会議事録】

局長

会長 （挨拶）

議長

平井　薫

朝日　敏光

議案第１号　　令和３年度第３回農用地利用集積計画について

議案第２号　　農業委員会による最適化活動の目標等について

報告第１号　　農地法第３条の３の規定による届出書について

推進委員

清野委員 秋元委員

委　　員

④清野　治彦

委　　員 ⑥豊田　英幸

村越　裕一委　　員

⑤秋元　斎

職名 氏　名 職名 氏　名

会長 後藤　敏一 推進委員 宇野　裕治

会長代理

委　　員

①前田　尚輝 推進委員 高木　貢

委　　員 ③板谷　忠弘

推進委員 山崎　雅美②工藤　政則

推進委員 政氏　登治

福士　泰史

杉山　良磨

渡邉　愁斗

夕張市農業委員会第14回総会の開会に先立ち会長からご挨拶をお願いいたします。

只今から、夕張市農業委員会第1４回総会を開催いたします。

本日の出席委員は、農業委員7名全員との出席でございます。農業委員会法２７条第３項

の規定に基づき、本総会が成立していることを報告いたします。議事録署名委員は4番清

報告第３号　　農地所有適格法人報告書について

報告第２号　　農業経営改善計画の認定について



議長

議長

局長

議長

主事

議長

書記 6頁をご覧ください。農業委員会による最適化活動の目標等に基づき、令和4年の最適化活

動の目標の設定等について作成いたしましたので、本会の決定を求めるものでございま

す。この通知については、令和4年2月25日付の農林水産省の通知に基づいて作成したもの

でございます。7頁をご覧ください。農業委員会等の法律に基づき、農業委員会の所掌事

務として、農地等の利用最適化に関する事務をすることとなっておりますが、その活動の

透明性を明らかにする観点から農林水産省の通知に基づいて、今回の目標の作成と公表と

年度が変わってからの点検評価となっております。毎年度、適正な事務の公表ということ

ですが、2農家・農地等の概要につきまして、農林業センサスの数字に基づいて入力をし

ております。

8頁をご覧ください。最適化活動の目標で前回の総会のその他で審議した内容となってお

ります。1最適化活動の成果目標の（1）農地の集積についてですが、管内の726ha。令和3

年度までのこれまでの集積面積は、655ha。集積率は90.2％。課題としましては、担い手

野委員、5番の秋元委員にお願いいたします。また、本日は推進委員の皆さんにも出席を

いただき、農業委員会による最適化活動の目標等ついて議案がございますのでよろしくお

願いいたします。

2頁をご覧ください。農業経営基盤強化促進法第18条第1項の規定により、夕張市長より令

和３年度第３号農用地利用集積計画を次のとおり定めたいと申越しがあり、本会の決定を

求めるものでございます。3頁別紙１の横書きの表をご覧ください。利用権の設定を受け

る方が●●●●●●●番地●●●●さん、利用権の設定をする方が●●●●●●●●●の

●●●さんでございます。利用権に係る土地は、●●●●●●●●番地で地目は公募と現

況共に畑です。面積は●●●●●㎡で賃貸借するという内容でございます。期間は令和●

年●●月●●日から令和●年●●月●●日までの３年で、10a当り●●●●円。年額●●

●●●●円でございます。

4頁に農業経営基盤強化促進法第18条第３項調査書を載せておりますが、●●さんにおい

ては各号の要件をすべて満たしております。5頁に現地の図面を載せておりますのでご確

認ください。議案第１号の説明は以上でございます。

行政行事報告について、事務局より報告をお願いします。

（報告）

何かございますか、なければ議案第１号令和３年度第３回農用地利用集積計画について説

明願います。

ただいま事務局より議案第１号の説明がありましたが、皆さんからは何かありますか。な

ければこの件については可決といたします。次に議案第２号農業委員会による最適化活動

の目標等について説明願います。



書記

議長

主事

が減少傾向にある中で、雇用労働力の確保も難しく、経営規模拡大が難しい状況にある。

ということで記載しております。令和4年度の目標としましては、農業委員会の7条指針で

令和5年度の目標で集積面積を669haで定めており、指針に沿っていくということで669ha

－655ha＝14ha。で定めたいと思いましたが、その内新規の集積面積4ha。これにつきま

しては、夕張市内のおおよそ一戸当たりの面積ということで記載をしております。10項に

も記載しておりますが、担当区域別で載せておりますが、目標が現在669haで新規が4ha。

他の農地集積が10ha。中段の表には14haを担当区域別に5地区で割り返した形となってお

ります。

(2)遊休農地の解消につきましては、なしになっております。課題としましては、遊休農地

の多くは土地条件が悪く、基盤整備の必要な農地が多いため、面積集積が難しい状況にあ

る。ということで記載しております。②目標につきましては、現状遊休農地がない形に

なっておりますので、0haで記載しております。(3)新規参入の促進につきましては、現状

は、令和元年度から3年まで記載しておりますが、課題としましては、メロン主体の施設

栽培が多くの割合を占めているが、栽培技術の習得に5年程度かかると言われている他、

施設整備等に費用がかかる。また、行政等の受入・支援体制が整備がされていない状況に

ある。ということで記載をしております。②目標につきましては、権利移動面積の平均の

面積の1割の4.4haを新規参入者に貸付をしても良い面積として記載をしております。こち

らも11項に担当区域別で5地区で割り返した形で算出しております。２最適化活動の活動

目標ですが、(1)推進委員等が最適化活動を行う日数目標をおおよそ一人当たり月２～3日

活動していただくということで記載しております。(2)活動強化月間の設定目標につきまし

ては、3回以上必須となっておりますので、9～11月まで3回。内容につきましては、9~10

月が農地パトロール。11月は担い手への農地集積・集約化に係る意向把握・取りまとめ作

業等となっております。(3)新規参入相談会への参加目標で最低1人1回ということで記載し

ております。

議案第2号の説明につきましては、以上です。

12頁をご覧ください。農地法第３条の３の規定により届出があったので、次のとおり報告

いたします。13頁の別紙をご覧ください。権利を取得した者の氏名は●●●●さんで、届

出にかかわる土地の所在については、●●●●●●番地●。他計●●筆、登記簿、現況共

に畑で合計面積は●●●●●●㎡です。権利を取得した日が令和●年●●月●●日で、権

利を取得した事由が相続でございます。取得した権利の種類は所有権、現在は自身で自家

野菜等の栽培及び管理をしている内容となっております。農業委員会によるあっせんの希

望は無しとなっております。１４頁に図面がありますのでご確認願います。説明は以上で

す。

ただいま事務局より議案第２号の説明がありましたが、皆さんからは何かありますか。な

ければこの件については可決といたします。次に報告第1号農地法第3条の3の規定による

届出書について説明願います。



議長

主事

議長

主事

議長

議長

ただいま報告第１号の説明がありましたが、何かございますか。なければ報告第１号につ

いては承認いたします。次に報告第２号について説明願います。

ただいま報告第２号の説明がありましたが、何かございますか。なければ報告第2号につ

いては承認いたします。次に報告第３号について説明願います。

１５頁をご覧ください。報告第２号農業経営改善計画の認定について、夕張市長より農業

経営基盤強化促進法に基づき、農業経営改善計画の認定を受けた認定農業者について通知

があったので、次のとおり報告いたします。報告につきまして、一覧は別紙で後ほどご説

明いたします。認定期間について、認定番号3－24が令和4年3月8日から５年間で1名、認

定番号3－25から26までが令和4年3月17日から5年間で2名。合計3名の報告となります。

16頁に認定農業者の一覧の記載がありますが、すべての方が更新の内容となっておりまし

て経営改善計画の方向概要、目標達成のための取るべき措置の概要につきましては記載の

とおり個人毎に作成いただいておりますのでご確認をお願いいたします。説明は以上で

す。

１7頁をご覧ください。農地所有適格法人報告書について、報告は2件で●●●●●●と●

●●●●●です。まず、●●●●●●ですが、内容については、１の法人の概要は昨年同

様で、２の(1)の生産物についても同様の内容で、(2)の売り上げについて実績が●●●●

●●●円となっており、すべて農業の売り上げでございます。１５頁の構成員の状況につ

いては、昨年と変わらない内容ですのでご確認ください。１６頁の役員の状況ですが、役

員構成は昨年同様で必要な農作業従事日数の要件も満たしている内容です。2件目の●●

●●●●ですが、内容については、１の法人の概要は昨年同様で、２の(1)の生産物につい

ても同様の内容で、(2)の売り上げについて実績が●●●●●●●円となっており、すべて

農業の売り上げでございます。１５頁の構成員の状況については、昨年と変わらない内容

ですのでご確認ください。１６頁の役員の状況ですが、役員構成は昨年同様で必要な農作

業従事日数の要件も満たしている内容です。説明は以上です。

その他何かございますか。なければ全ての審議が終わりましたが、各委員から何かござい

ますか。なければ、以上をもって総会を閉会いたします。

ただいま報告第3号の説明がありましたが、何かございますか。なければ報告第3号につい

ては承認いたします。次に報告第3号について説明願います。



議事録署名委員 ４番　清野　治彦

５番　秋元　斎

令和4年3月24日


